



Ziel der CSU ist es, die Balance zwischen Freiheit und Sicherheit auch in der digitalen Welt zu schaffen und zu bewahren. Die derzeit laufende Verbesserung der europäischen Datenschutzbestimmungen muss entschlossen vorangetrieben werden, um europaweit ein einheitliches und hohes Schutzniveau beim Datenschutz zu garantieren.

Die Grundsätze der Zweckbindung, der Datensparsamkeit und -sicherheit, der Einwilligungsvorbehalt, das Recht auf Löschen und das Recht auf Datenportabilität müssen in der Verordnung gewahrt bleiben. Unserer Auffassung nach muss die Verordnung technologieneutral sein, sie sollte Grundsätze und Prinzipien enthalten, die für den Einzelfall angewandt werden können. Das verlangt die schnelllebige Technik für einen nachhaltigen Bestand ab.

Wir brauchen zudem ein effektives europäisches Datenschutzrecht, das sowohl die Persönlichkeitsrechte der Menschen in Europa, als auch sensible Informationen von Wirtschaftsunternehmen angemessen schützt. Dem Sammeln von Daten und intransparenten Handel damit durch große Internetkonzerne wollen wir Einhalt gebieten. Gleichermäßen setzen wir uns für praktikable Regelungen ein, damit Datenschutzstandards auch von kleinen und mittleren Unternehmen erfüllt werden können. Beim Datenschutz sind Kontext und Differenzierung wichtig: Weltweit tätige Internetunternehmen müssen anders reguliert werden als regionale Handwerksbetriebe, die ein Kundenregister führen.

Auch muss bei den EU-Regelungen die justizielle und polizeiliche Zusammenarbeit sichergestellt werden und das deutsche Datenschutzniveau bei der Übermittlung von Daten an andere EU-Staaten darf nicht unterlaufen werden. Für uns gehört zur Lebensqualität auch, dass die Menschen sicher und vor Kriminalität geschützt leben können. Deshalb wollen wir an Kriminalitätsschwerpunkten, wie etwa auf Bahnhöfen, dass der Einsatz von Videokameras verstärkt wird. Dadurch kann die polizeiliche Arbeit maßgeblich bei der Abwehr von Gewalt und Diebstählen oder der Aufklärung von Anschlägen und andere Straftaten unterstützt werden.

Der Schutz sicherheitsrelevanter und wirtschaftlich sensibler Informationsinfrastrukturen muss durch den Aufbau und die Entwicklung einer eigenen europäischen Sicherheitsindustrie gewährleistet werden. Die CSU ist davon überzeugt, dass dies kein Widerspruch ist.